

Tournée éducative de SPbPU et de RAFU au Maroc

11.04.2025

Dans le cadre de la promotion de la formation des ingénieurs russes au Maroc, une étape importante a été l'ouverture du Centre d'information de la SPbPU et du consortium Réseau Universitaire Russo-Africain (RAFU) en partenariat avec l'Alliance Russo-Marocaine (RMA) en décembre 2024. En quelques mois, le centre est devenu une plateforme incontournable pour l'orientation professionnelle et la présentation des programmes d'enseignement de l'Université. Polytechnique et RAFU étaient représentés au Maroc par la responsable adjointe du département de l'éducation internationale Tatiana Sytnikova et la spécialiste du bureau de projet RAFU Alexandra Le Gall, tandis que le président de la RMA, Said Zuhir, a assisté à l'exposition.



L'initiative éducative a pris de l'ampleur en avril 2025. Une délégation de SPbPU et RAFU a participé à une exposition de grande envergure au Centre culturel russe de Rabat, organisée avec le soutien de Rossotrudnitchestvo. L'événement a rassemblé plus de 400 participants : des écoliers, leurs parents et des journalistes. Les invités ont étudié en détail les programmes de licence et de master en ingénierie et les conditions d'obtention de bourses, y compris les quotas du gouvernement russe. Alexander Sen, directeur de la Maison de la Russie à Rabat, a noté lors de la cérémonie d'ouverture que l'intérêt pour la langue russe au Maroc s'est considérablement accru.



Le 10 avril, lors du plus grand salon de l'éducation au Maroc – le Forum international de l'étudiant à Casablanca –, SPbPU a présenté un programme unique de formation préuniversitaire en français. Le cours comprend non seulement l'étude intensive de la langue russe, mais aussi une formation en mathématiques, en physique et les bases de l'ingénierie. Cela permettra aux étudiants de s'intégrer en douceur dans l'environnement universitaire russe. Dès les premiers jours de l'exposition, plus de 600 candidats et leurs parents ont visité le stand de l'école polytechnique. Les représentants de l'université ont parlé en détail de la sécurité, de l'infrastructure du campus international SPbPU et du programme d'adaptation culturelle soutenu par l'écosystème de volontaires PolyUnion. Les visiteurs se sont montrés particulièrement intéressés par les possibilités de stage dans les entreprises partenaires.



Le Forum étudiant de Casablanca se poursuivra jusqu'à dimanche. Les organisateurs notent qu'au deuxième jour, l'exposition a déjà été visitée par plusieurs milliers d'invités : non seulement des écoliers et des parents, mais aussi des diplômés universitaires, des étudiants d'Europe et d'Asie, ainsi que des représentants d'agences de recrutement. Ces derniers recherchent activement des partenariats éducatifs durables pour les candidats africains, notant la demande croissante de programmes russes dans les domaines de l'informatique, de l'énergie et de la bio-ingénierie. L'exposition de Casablanca a également été une excellente occasion de promouvoir la marque RAFU.



« L'Afrique du Nord est aujourd'hui l'une des régions les plus ouvertes aux exportations éducatives. Il est intéressant de constater que les enfants sont désireux d'apprendre le russe en Russie, même si des cours sont également dispensés au Maroc. Comme l'expliquent les parents et les enseignants, le facteur clé est l'immersion dans un environnement culturel. Saint-Pétersbourg, avec son atmosphère unique, et SPbPU, en tant que fleuron de l'enseignement de l'ingénierie, deviennent un choix idéal pour les étudiants et une « plaque tournante » clé pour les collaborations éducatives. » - Tatiana Sytnikova, directrice adjointe du département de l'éducation internationale.